

## **Croisières dans les petites Antilles.**

### **4 - Archipel de la Guadeloupe et Dominique.**

5 au 20 novembre 2010.

Les Antilles en voilier : 4ème épisode.

Je retrouve ma petite équipe de flibustiers dans l'archipel de la Guadeloupe avec à nouveau Petite-Terre, Marie-Galante, les Saintes et avec aussi cette année ... La Désirade et une escapade dans l'île voisine de la Dominique.



#### **Vendredi 5 novembre 2010.**

**Toulouse (31) - Aéroport (TLS) Toulouse-Blagnac (31) - Aéroport (ORY) Paris-Orly-Ouest puis Orly-Sud - Aéroport (PTP) Pointe à Pitre Guadeloupe Pôle Caraïbes (Guadeloupe, Grande-Terre) - Marina "Bas du Fort".**

Partira, partira pas ?, cela aura été la grande question avant le départ. Entre les grèves d'Air France, les grèves des Stewart, les blocages d'aéroports liés aux manifestations contre la nouvelle loi sur les retraites, ils auront tout fait pour jouer avec mes nerfs !

Les autres fois, je partais généralement la veille pour éviter toute surprise désagréable. Là, pour une fois, j'ai voulu faire confiance aux transports et j'ai failli m'en mordre les doigts !

Pour couronner le tout, une semaine avant le départ, mon oreille gauche m'a enquiné et j'ai dû passer quelques heures chez les médecins pour soigner ce nouveau problème.

Bref, finalement, j'ai donc pu réussir à passer à travers les mailles du filet et en ce matin du 5 novembre, tout est prêt pour le départ.

Taxi à 5 h 30 et direction Blagnac.

Vol sans problème jusqu'à Orly-Ouest, navette jusqu'à Orly-Sud et je retrouve la bande au complet. Café-croissant traditionnel avant l'embarquement et envol par Air Caraïbes à 11 h 30 avec 30 mn de retard.

Mes écouteurs ne marchent pas alors je m'occupe comme que je peux durant les 8 heures de vol ... Arrivée Pointe à Pitre, récupération des bagages et on retrouve Louis, notre taxi que l'on avait eu lors de notre premier séjour à la Guadeloupe puis direction la Marina.

Après 30 mn de route, on retrouve de suite Bruno à l'entrée. Ça y est, enfin, on va pouvoir se poser. Installation, rangement puis quelques courses essentielles à Champion telles que Rhum, sucre de canne, Ricard et "Bib" de rouge !!!

A la nuit tombante, apéro tous ensemble, souper et ... pluie.

Puis, entre deux averses, avec Bruno, Jojo, Mimi et Antoine, on se décide d'aller boire un verre dans un bar de la Marina.

Toujours la pluie et après quelques bières au "Pirate Caribbean", je m'aperçois qu'il est 0h30 heure locale, soit 5 h 30 à la métropole, soit 25 heures debout ! Ouarf !

De retour au bateau, je décide de dormir sur le filet vu que j'ai encore hérité du pic avant, inconfortable et minuscule. J'avais tout de même prévu le coup et emporté un duvet dans mes bagages.

Première nuit au clair de lune. Epuisé mais content d'être enfin arrivé !

Demain, c'est parti pour de nouvelles aventures Antillaises.



#### **Samedi 6 novembre 2010.**

**Marina "Bas du Fort" - St François - Petite-Terre (Guadeloupe, La Désirade).**

Je ne serai pas resté longtemps sur le filet. Une averse vers les 3 heures du matin m'a fait rentrer dare-dare dans mon réduit pour finir la nuit. Bouche pâteuse, mini "gueule de bois" pour démarrer la journée, bien !!! mais c'est un peu de ma faute avec toutes les bières et abus de la veille au soir !

Le temps est couvert et après le petit-déj, il est temps de faire le point sur l'itinéraire et des éventuelles balades.

En effet, cette année, on a orienté le voyage plutôt visite et promenade à terre. Au programme : Petite-Terre, la Désirade, Marie-Galante puis les Saintes et la Dominique. Pas mal, non ? De plus, on tombe cette année en pleine "Route du Rhum" et les premiers devraient arriver demain ou après

demain. Ce n'est pas le but du voyage mais ce serait un petit "plus" si on pouvait apercevoir un voilier en course ! De toute manière, à notre retour dans 2 semaines, on pourra les voir à quai, dans la marina.

Départ à 9 h 20 de la Marina et direction Petite-Terre. A la sortie du port de Pointe à Pitre, on passe devant le podium qui accueillera au fur et à mesure les équipages de la course transatlantique.

Bruno nous propose de s'arrêter à St François. On profitera de l'occasion pour une première baignade, déjeuner et récupérer son "bloc" de plongée au cas où l'idée de faire une visite des fonds marins nous tenterait !

Le soleil est de retour et après une bonne sieste, on arrive et mouillons devant St François à 13 h. Comme prévu, baignade et déjeuner puis nous accostons au quai du port de la ville afin de faire quelques dernières courses et le temps, pour Bruno, d'aller chercher son matériel.

Puis nouveau départ pour Petite-Terre, passage de la pointe des châteaux et arrivée à la nuit tombante, à 17 h 40, dans ce petit bout de terre dépendant de la Désirade que l'on avait déjà visité il y a 3 ans.

Ce soir, beau ciel étoilé. Apéro ti' punch, souper et ce sera au lit de bonne heure.

Trop de vent pour dormir sur le filet alors je me contenterai de mon petit réduit pour cette nuit.



### **Dimanche 7 novembre 2010.** **Petite-Terre.**

Un peu de pluie encore cette nuit mais par ce beau matin, j'ai finalement bien dormi et me suis bien reposé ... C'est une bonne chose. Pas de soucis non plus de santé cette année, c'est encore mieux ... Il faudra tout de même que je fasse attention à mon genou mais rien à voir avec le handicap de l'an dernier.

Au programme aujourd'hui : pas grand chose mis à part se balader et se reposer !

Après le café, certains vont sur l'île avec l'annexe, d'autres plus courageux y vont à la nage pour profiter de la vue des fonds marins. J'en fais partie, bien sûr !

Donc, première petite séance de Palme Masque Tuba (PMT) avec les jeunes pour se rendre sur la plage. Le paysage est encore une fois superbe. Des coraux, des poissons et une clarté de l'eau exceptionnelle.

Arrivés sur la plage, c'est détente et baignade seuls jusqu'à 10 h interrompus par l'arrivée massive des bateaux de touristes, ce qui nous incite à déguerpir rapidement.

Du coup, on retourne sur le "Lagoon" et nous nous contentons d'une baignade autour du bateau puis d'une pause "Saucisson-Rosé".

Repos jusqu'au déjeuner puis méga sieste en début d'après-midi.

Bruno propose de faire une balade sur l'île après 15 h et surtout après le départ des bateaux, car pour se balader sur l'île et vu l'affluence, c'est presque nécessaire d'attendre. Il nous indique par ailleurs qu'il existe un petit sentier qui fait le tour de l'île. Je m'inscris pour cette balade en compagnie de Jojo, Pat et Guylène.

Débarqués à nouveau sur l'île et en chemin vers le phare, on constate que nos copains Iguanes sont toujours là et toujours aussi nombreux !

Après le phare, les deux groupes se séparent et nous entamons notre mini rando d'environ 2 heures autour de l'île jusqu'à la tombée de la nuit.

De retour au bateau et après cette belle balade fort sympathique, c'est apéro pour tout le monde, souper et soirée tranquille ...

Je me suis chopé mon premier coup de soleil mais très léger. Impec.

Trop de vent pour dormir sur le filet cette nuit, ce sera du coup encore mon réduit !



### **Lundi 8 novembre 2010.** **Petite-Terre - Beauséjour (Guadeloupe, La Désirade).**

Encore de la pluie cette nuit. Tant que ce n'est pas la journée !

Après le petit-déj, départ à 8 h 20 et cap vers le nord en direction de la Désirade.

Arrivée à 10 h devant le port.

Il n'y a pas de mouillage pour les bateaux à l'extérieur du port. Bruno nous indique que vu le peu de touristes qui viennent sur l'île, il n'y a pas d'infrastructure pour les bateaux

individuels.

Mouillage donc au port et balade vers la plage, toute proche, appelée la "Plage à Fifi".

On est lundi, tous les magasins et petits restos de bord de plage sont fermés.

Nous en trouvons tout de même un, "La Payotte", bien situé, super cadre, avec en prime un décor sublime au milieu des cocotiers.

Tandis que les jeunes partent se baigner, Mimi, Pat, Guylène et moi profitons du lieu pour flâner et surtout se rafraîchir le gosier. Après acras et quelques "Carib", la bière locale pour accompagner, on se dit que ce serait pas mal de déjeuner ici.

Tout à coup, remue-ménage sur la plage. Aurélie s'est fait piquer par une méduse. Après une dizaine de minutes, la douleur est passée mais elle garde une belle balafre sur le dos.

Après ce petit incident, on décide de passer à table. Arf, après les bières, ce sont deux bouteilles de rosé qui sont englouties avec les Lambis que nous avions commandés pour le déjeuner. Pas top pour être en forme cet après-midi.

La vue sur la plage est vraiment superbe, je ne m'en lasse pas. Puis la gérante du resto nous propose également une visite de l'île en minibus pour 8€ (par personne). On profite tous de l'occasion et c'est parti pour une virée d'environ 30 mn d'Est en Ouest qui permet de découvrir cette île finalement peu connue, sauvage et très accueillante. Au bout de l'île, on fait une pause sur le site de l'ancienne station météo et on constate que le paysage ressemble beaucoup à la Bretagne avec ses falaises et son phare mais avec le climat Tropical !!

Retour à Beauséjour, le bourg principal et balade à pied au centre avec Guylène, Pat et Mimi, histoire d'aller à la pharmacie pour certains, épicerie et cartes postales pour d'autres.

A la nuit tombante, c'est apéro avec Bernard, un copain de Bruno, venu pour l'occasion.

On assiste à l'arrivée du ferry venant de Pointe à Pitre. Animation garantie sur le port.

Souper, soirée à quai et tranquille.

Bruno propose pour demain matin une petite balade sur les hauteurs ... Bien entendu, Jojo et moi répondons présent !

Pas de vent. Ce soir, c'est décidé, je tente un couchage sur le filet.



### **Mardi 9 novembre 2010.**

**Beauséjour (Guadeloupe, La Désirade) - Anse vieux fort (Guadeloupe, Marie-Galante) - St Louis.**

Comme prévu, lever de très bonne heure avant tout le monde pour une balade à terre en compagnie de Jojo et Bruno. Il n'y a pas eu de pluie cette nuit et cela a été très agréable.

Un petit café et départ par un sentier tout proche.

La rampe est dure pour accéder sur les hauteurs mais la vue en vaut la peine. Situé devant la chapelle, un belvédère surplombe le village en contrebas et un panorama superbe s'offre à nous.

Retour au bourg et après avoir retrouvé nos compères sur le bateau, on retourne en ville pour une petite balade sympathique. On profite pour aller au Cyber Café et on entend en direct à la radio que le "Groupama 3" est à l'approche de Pointe à Pitre et qu'il sera vers les 16 h, le premier équipage à franchir la ligne d'arrivée de la "Route du Rhum 2010".

Il est temps de repartir, une nav d'environ 5 heures nous attend.

La Désirade m'a laissé un agréable souvenir. Calme, reposante, loin de la foule, attachante. Un lieu qui mérite que l'on y revienne.

Départ à 9 H 30 et cap vers Marie-Galante.

En chemin, on pêche un tazard rayé, gros poisson qui sera impeccable pour l'apéro de ce midi !

On contourne Petite-Terre par l'Ouest et arrivons à l'anse du vieux fort vers 14 h 30.

Après une baignade tant attendue, c'est apéro-tazard, déjeuner et méga sieste.

On apprend en direct à la radio l'arrivée de Franck Cammas, vainqueur de cette édition 2010 de la "Route du Rhum".

17 h, il faut repartir pour le mouillage de cette nuit situé à St Louis et 30 mn à peine sont nécessaires pour y arriver.

Durant la nav, on assiste à un beau coucher de soleil sur les Saintes puis c'est l'arrivée à la tombée de la nuit.

La plupart partent en ville pour une balade et quelques courses. Pour ma part, j'en profite pour faire un peu de rangement, un peu de lessive et me reposer sur le filet.

La soirée est une nouvelle fois tranquille, du moins pour moi car les jeunes sont de sortie pour aller boire un verre à terre ...



**Mercredi 10 novembre 2010.**  
**St Louis - Grand-Bourg - Capesterre - St Louis.**

Encore une nuit à la belle étoile. Pas de pluie mais trempé par l'humidité du petit matin.

Ce n'est pas bien méchant car avec le soleil qui se lève, je laisse tout sécher sur le filet.

La journée est donc consacrée au tour et à la visite de l'île de Marie-Galante. Pour ce faire, Bruno nous a trouvé parmi ses connaissances, un guide-taxi pour nous balader toute la journée.

Nous voici donc à terre à 8 h 30 avec Marcel, c'est son prénom, pour la découverte de l'île de Marie-Galante,

Départ par la N9 et 1er arrêt à Siblet dans une fabrique de sirop batterie. Le sirop batterie est un concentré de jus de canne, la première étape pour la fabrication du sucre.

Dégustation avec un peu de rhum façon "ti'punch" puis nous repartons vers Grand-Bourg, la ville principale de Marie-Galante.

Arrêt au centre ville devant l'église et balade d'une demi-heure autour de la place. Il fait beau, l'endroit est vraiment plaisant et certains en profitent pour quelques achats au marché, d'autres vont boire un café.

On repart par la N9 et direction le nord. Nouvel arrêt à l'habitation Murat, une ancienne sucrerie du début du XIXème restaurée depuis quelques années. On ne reste pas très longtemps puis on reprend la route avec un nouvel et bref arrêt à la "mare au punch". Marcel nous explique que ce lieu est important pour tous les habitants de Marie-Galante car il a été le théâtre d'événements sanglants en juin 1849, liés à l'abolition de l'esclavage et à ses conséquences.

Nous reprenons la route et nous nous arrêtons à la fameuse distillerie "Bielle". Dégustation, achat, pause puis, toujours par la N9, nous reprenons la route et bifurquons ensuite vers les plages du sud-est de l'île pour atteindre celle de la "Feuillère", à Capesterre.

Oulà ! Dans la série des plages paradisiaques, elle mérite une très bonne note !!

C'est à cet endroit qu'un certain Laurent Voulzy a écrit sa chanson "Belle île en Mer-Marie Galante".

Marcel nous arrête à l'entrée de la bourgade et ce sera plage, détente jusqu'au déjeuner !

Pour ce midi, on réserve à la "Datcha", petit resto situé sur la plage. On s'offre donc un déjeuner au bord de mer au dessous des cocotiers avec vue sur la plage et le lagon. Encore des moments vraiment privilégiés et dont je ne me lasse pas !!

Il est temps de repartir et direction le nord, toujours par la N9. Marcel s'arrête sur les hauteurs afin d'admirer la vue sur Capesterre depuis un hôtel.

La vue est effectivement imprenable et après un rapide tour des lieux, nous reprenons la route pour bifurquer vers la D202 et arrêt au moulin de Bézard datant du XIXe siècle qui a été entièrement restauré en 1994. Il a gardé ses ailes, sa charpente et même sa machinerie à broyer la canne à sucre.

On reprend la route vers le nord et par la D201. Nouvelle bifurcation vers la D205 et arrivée à Gueule Grand Gouffre, une curiosité naturelle creusée par la mer.

Puis enfin, nous rejoignons St Louis par la plage du vieux Fort et Anse Canot.

A part la plage, le tour de l'île a été un peu marathon mais finalement, on aura vu un bon nombre de choses et c'est ce que j'avais dans l'idée de faire à Marie-Galante donc mission accomplie.

Une petite bière au bar près de la plage et nous retournons au bateau pour un bon repos et une soirée tranquille ... Ce soir, je retente ma nuit sur le filet. Pour l'instant, les nuits sont fraîches, humides mais au moins il ne pleut pas ... Pourvu que cela dure !



**Jeudi 11 novembre 2010.**  
**St Louis - Portsmouth (Dominique).**

Cyril a préféré, lui aussi, le filet pour passer la nuit. Comme moi, il est trempé par l'humidité de bon matin mais comme pour hier, le soleil séche le tout en peu de temps.

Après le petit-déj, rapide petites courses en ville puis départ à 9 h 30 pour le sud et la Dominique.

La nav est assez longue et il faut bien 3 heures pour atteindre la côte nord de l'île.

Aux environs de 12 h 30, on passe "Prince Rupert Bay", la baie de Portsmouth et continuons un tout petit peu plus loin pour mouiller à un endroit appelé "Secret beach". La petite crique est calme et on

en profite pour une petite baignade avant le déjeuner.

Repos puis vers les 15 h, départ pour revenir dans la baie de Portsmouth mouiller devant le pont où se trouvent les bureaux pour la fameuse "Clearance". Il fait une chaleur étouffante puis après les formalités administratives d'usage, on repart pour un mouillage dans la "Prince Rupert Bay" devant le fort Shirley.

Nous voici donc posés à la Dominique. Il est prévu de rester 2 à 3 jours afin de visiter l'île le mieux possible. Pour ce faire, Bruno nous présente à nouveau une de ses connaissances en la personne de Laurent qui va s'occuper de nous pendant notre petit séjour.

Peu de temps après, Laurent nous présente Sam, qui sera notre guide durant 2 jours. On discute de nos excursions. Je ne m'en mêle pas trop car tout me convient et je suivrai la bande. Une balade de 6 heures est également proposée pour les plus courageux. J'aimerais y aller, bien sûr, mais j'hésite un peu à cause de mon genou.

Dans la foulée et pris dans l'ambiance, on sort les bouteilles pour un méga apéro tous ensemble ... Arfff. On descend une bouteille de rhum et je pars en chercher une autre, celle que j'avais achetée à Bielle, du 59°! Celle ci y passe également. Bilan des courses, je pars me coucher de suite après manger dans un état un peu avancé ... Ouhla ! Ça sent la gueule de bois demain matin !



### **Vendredi 12 novembre 2010.**

**Portsmouth - Castle Bruce - Roseau.**

Et oui, il fallait s'en douter ... Ce matin, c'est duvet trempé, mal au crane et bouche pâteuse mais .. Je m'attendais à pire ..

Dire que ça n'a pas arrêté de bouger sur le bateau hier soir et je n'ai rien entendu. Virgil et Aurélie sont venus s'installer eux aussi sur le filet et ce matin au petit-déj, les jeunes nous racontent leur soirée d'hier. Laurent est

venu chercher Jojo et Antoine pour une virée en ville ... Ils sont rentrés à pas d'heure et sont en mode radar ce matin ...

Bref, aujourd'hui, c'est balade et excursion sur l'île. Au niveau organisation et visite, il a été décidé de rejoindre Roseau, la capitale, située au sud de l'île. Cela va nous permettre de traverser la Dominique, de profiter des nombreux sites et du coup éviter de revenir ce soir à Portsmouth. Pendant notre journée à terre, Bruno s'est donc proposé d'amener le bateau directement à Roseau. On s'y retrouvera ce soir. Bonne idée.

Rendez-vous à 8 h 30 et Laurent nous emmène à terre à la rencontre de Sam qui va nous accompagner dans son mini-bus-taxi durant la journée.

On fait un premier arrêt à la banque pour retirer quelques Dollars Caraïbes mais le distributeur est HS. On se débrouillera autrement.

On commence notre périple vers l'Ouest par Bornes, Dos D'Ane avec une petite halte à Anse de Mai. Après ce court arrêt, on prend la direction de Bense pour notre étape de la matinée à "Chaudière Pool". Sam nous explique que le site est idéal pour une bonne baignade dans l'une des nombreuses rivières de l'île. De plus, son accès accidenté permet d'être suffisamment éloigné des routes touristiques et c'est tant mieux pour nous !

Arrivés en fin de route, c'est parti pour environ 45 mn de descente à pied à travers la forêt. Le sentier est relativement facile et nous sommes effectivement les seuls à le fréquenter.

Après quelques passages de torrent, nous voici devant le bassin naturel, d'où son nom de "pool", qui signifie la piscine. Simple baignade dans l'eau fraîche pour certains, plongée dans le bassin pour d'autres, chacun profite et se détend comme il l'entend pendant une bonne heure.

Puis il est temps de repartir, il reste pas mal de choses à voir avant midi.

On rejoint à nouveau la route et on fait un premier arrêt à l'entrée du village de Calibishie avec un superbe panorama sur la côte. On continue notre route par Wesley, Marigot et nous nous arrêtons dans un petit bourg en pleine réserve des indiens "Caraïbes", l'une des rares peuplades amérindiennes à exister dans les Antilles avec St Vincent.

Pour le déjeuner, ce sera à l'entrée de la petite ville de Bruce Castle. Là encore, on nous a gâté pour le cadre. Le resto est sur pilotis et donne une vue plongeante sur St David Bay, d'où probablement le nom de ce petit resto, "Islet view".

Après le repas, nous reprenons la route par la forêt vers le centre et arrivons à Emerald Pool, encore un bassin mais avec une belle cascade en prime. Ce site fait partie des quelques lieux où les guides emmènent les touristes descendus des paquebots. Aujourd'hui, Sam nous dit qu'aucun palace flottant n'est dans la baie de Roseau, donc impec, on ne sera pas gênés par la foule.

En effet, dès l'entrée, contrairement à ce matin, on s'aperçoit que tout est fait de façon à accueillir

et à orienter le touriste de passage. Nous sommes seuls et arrivons au bassin puis les jeunes n'attendent pas longtemps pour se jeter à l'eau et profiter de cet endroit superbe. Vers les 17 h, il est temps de repartir direction la côte et après avoir passé Pont Cassé, nous atteignons Mahaut, Roger et enfin Roseau. Il fait nuit et notre destination finale se situe un peu plus vers le sud, à Castle Confort, devant "L'Anchorage Hotel". Bruno est bien au rendez-vous et après le retour sur le bateau, c'est petit apéro et soirée tranquille, cette fois-ci. La journée a été longue mais très sympathique et bien remplie. Demain, on y retourne !



### **Samedi 13 novembre 2010.**

**Roseau - St Joseph - Portsmouth.**

Encore une petite nuit sur le filet et surtout sans pluie !

Au petit matin, il fait moins humide et le duvet est presque sec mais du coup il fait un peu plus frais ...

Donc aujourd'hui, retour à terre pour une autre balade tout au long de la journée.

Comme décidé jeudi soir avant l'apéro, le programme va être réparti en deux groupes. L'un sportif pour une rando d'environ six heures avec une virée jusqu'à la Valley of Desolation et le Boiling Lake, l'autre plus calme avec le taxi de Sam vers de nouvelles cascades et le sud de l'île.

Pendant le petit-déj, Bruno nous signale qu'avec la météo instable, il est plus prudent de revenir sur Portsmouth ce soir ce qui permettra de gagner quelques heures pour le retour vers la Guadeloupe.

De ce fait, Bruno va refaire tout seul le trajet en sens inverse vers Portsmouth pendant que nous serons à terre.

Départ vers 8 h 30 tous ensemble et direction Laudat près de "Ti-tou gorge Falls".

On laisse le groupe de marcheurs composés de Virgil, Antoine, Jojo et Cyrille puis le reste de la bande reprend la route avec Sam pour une balade vers Trafalgar Falls. Encore une fois, nous avons de la chance car aucun paquebot n'est à quai à Roseau et donc, personne sur ce site d'habitude envahi de touristes.

Le cadre est superbe au pied des cascades et surtout impeccable au niveau tranquillité ...

Nous repartons vers le sud de l'île. Sam nous a proposé d'aller voir quelques sources d'eaux chaudes à la Soufrière ainsi que des sources sulfureuses.

En chemin, il nous emmène sur les hauteurs de Roseau afin d'admirer la vue et le panorama sur la ville. Super.

Puis en route vers le petit village de Soufrière afin d'aller observer ces curieuses "Sulphur Springs", des sources sulfureuses fumantes. Sur le site où l'on en observe le plus, de petites piscines ont été aménagées afin de pouvoir se baigner et profiter des bienfaits de l'eau.

Humm, vue la température de l'eau plutôt élevée, ce sera sans moi !

Un sentier permet d'aller sur les flancs de collines mais après nous être quelque peu perdus, on arrive enfin à en voir quelques unes. Malgré par endroit une forte odeur d'œuf pourri, le site est calme et idéal pour se détendre.

Il est tard et il faut revenir vers le village de Trafalgar pour aller déjeuner. En effet, Sam nous a réservé un petit resto, le "River Rock Café" et il est temps d'y aller.

Nous y arrivons vers les 14 h. Ici aussi, le cadre est vraiment exceptionnel. Calme, terrasse, vue sur la montagne et la forêt avec la rivière en contrebas. De plus, le menu est tout aussi impeccable et nous y restons un petit moment.

Puis c'est à nouveau le départ vers notre point de rendez vous avec les randonneurs. Il nous faut revenir vers Laudat et continuer vers les "Ti-tou gorge Falls", qui veut dire "Petite Gorge" en langue caraïbe.

Après 20 mn de marche, nous retrouvons la bande au complet.

Le site est donc composé d'un bassin d'eau très fraîche, même plutôt froide et surtout cette fameuse gorge à travers la montagne terminée par une cascade. Le lieu a été utilisé pour une scène du film "Pirates des Caraïbes 2".

Après une mise à l'eau délicate, la baignade jusqu'à la cascade et à travers les gorges est à couper le souffle. Un régal. Dommage de pas avoir ni appareil photo ni caméra étanches.

Après ces bons moments, il est temps de repartir car nous devons remonter par la route jusqu'à Portsmouth.

Au retour, Sam fait un détour vers le "Fresh Water Lake", le plus grand lac de la Dominique et la source de la rivière qui arrose Roseau.

Il fait presque frais à cette altitude et la nuit commence à tomber.

Nous reprenons notre chemin par Roseau et c'est parti pour 1 heure de route le long de la côte via St Joseph et Colihaut.

Ouh là ! Quel voyage !

Sam nous fait un cocktail et un festival de conduite à la Dominicaine !!!

Au croisement de véhicules ou dans les villages : "Mais ça passera pas, ça passera pas", crie t-on en cœur ...

Et si ... ça passe !! Et même large répond Sam en rigolant !!

Nous arrivons finalement indemne à Prince Rupert Bay et après de retour sur le bateau, Jojo constate que le frigo ne fonctionne plus ... Sapristi ...

L'infatigable Mimi prend les choses en main et il trouve la panne, un fusible HS.

Apéro, soirée tranquille et au lit de bonne heure ... Comme d'habitude maintenant, je retente le filet pour cette nuit encore.

Demain matin, il est prévu de rester ... sur l'eau et de visiter la fameuse "Indian River".



### **Dimanche 14 novembre 2010.**

**Portsmouth - Ilets Pigeon (Guadeloupe, Basse-Terre).**

Encore une nuit à la belle étoile, emmitouflé dans mon duvet et réveillé au petit matin. Un peu de vent mais toujours pas de pluie ... Impec.

Aujourd'hui, il est donc prévu la matinée dans "l'Indian River" mais pour le reste de la journée, on est toujours dans le doute de ce que l'on va faire ...

Après une brève discussion, Il est décidé de rester un jour de plus à la Dominique et de ne repartir que demain matin, à la plus grande joie d'Aurélie. En attendant que Laurent vienne nous chercher, il est temps de faire les comptes car jusqu'à présent, seuls Jojo et Antoine payaient en \$ les sites et autres dépenses. Sacré galère pour nous y retrouver mais tout est ok.

8 h 30, Laurent arrive prendre le café puis à 9 h un autre guide avec le curieux surnom de "Spaghetti" vient nous rejoindre et nous voici embarqués dans deux petits bateaux à moteur vers "l'Indian River".

Nous contournons les épaves des cargos échoués depuis le dernier cyclone et entrons dans le site .. Là encore, la chance est au rendez-vous. Pas de paquebot aujourd'hui et c'est une aubaine. Habituellement et pas plus tard qu'hier nous dit Laurent, 150 à 200 personnes faisaient la queue et là, nous ne sommes que ... 9 touristes !! le top !

Laurent a arrêté le moteur et a pris les rames, pour des questions d'environnement. Effectivement, le cadre est à nouveau superbe et on comprend mieux l'intérêt touristique du lieu et les rames de rigueur dans ce dédale de canaux naturels au milieu de la forêt tropicale. Là aussi, le site a servi pour le tournage du film "Pirates des Caraïbes 2".

La rivière se rétrécit au fur et à mesure que nous avançons et au bout d'environ 30 mn, nous arrivons à une sorte de petit quai aménagé où se trouve un bar et un espace détente ... La rivière continue vers le centre de l'île mais bien entendu, pas pour les barques ...

Nous restons un bon moment à boire quelques "planteurs" et autre Punchs locaux ... Détente et rigolade assurées.

Nous repartons par la rivière en sens inverse et rejoignons le bateau pour l'heure du déjeuner.

On discute à nouveau de la suite de notre parcours. Bruno nous signale que le mauvais temps arrive sur nous et qu'il serait judicieux de filer cet après midi vers la Guadeloupe et d'aller même vers Basse-Terre pour faire carrément une matinée plongée à Pigeon ...

Ceci implique de partir de suite et d'arriver de nuit à destination.

On opte finalement pour cette proposition mais au moment de mettre les moteurs en marche, l'un d'eux ne démarre pas ... Gloups !

Une réparation de fortune est effectuée par l'irremplaçable Mimi qui trouve le problème après pas mal de recherches ...

Départ à 15 h et cap au nord. La pluie commence à tomber et des nuages noirs se dessinent sur la Dominique. Il était temps de partir malgré le fait que nous serions bien resté un peu plus longtemps à découvrir cette contrée ...

On contourne les Saintes et arrivons à l'approche des côtes de Basse-Terre à la tombée de la nuit avec en prime, un superbe coucher de soleil sur les Caraïbes.

Pas le temps, bien sûr, de s'arrêter pour le souper. Du coup, apéro et dîner à bord pendant le trajet. La navigation de nuit est toujours aussi sympa à faire et cela nous rappelle un peu l'an passé. Nous

longeons la côte et passons la ville de Basse-Terre puis arrivons aux îlets Pigeon à 22 h. Mouillage et fin de soirée tranquille.

Avant d'aller se coucher, on discute de ce que l'on va faire demain. Il est donc prévu une séance plongée bouteille pour les uns et balade pour les autres puis on repartira l'après midi pour les Saintes, notre étape de demain soir.

Pas de pluie mais pas mal de vent ... Ce sera filet tout de même ...



**Lundi 15 novembre 2010.**

**Ilets Pigeon (Guadeloupe, Basse-Terre) - Terre-de-Haut (Guadeloupe, Les Saintes).**

Comme hier soir, pas mal de vent cette nuit mais pas d'humidité ce matin. Après le petit-déj, c'est donc, en ce début de journée, plongée bouteille pour quelques uns d'entre nous.

Virgil est partant et nous avons un exceptionnel avantage d'avoir deux moniteurs à bord à savoir Bruno et Antoine. Du coup, ils pourront nous faire un baptême à Jojo et à moi. Pour ma part, ce sera le 3ème mais peu importe.

9 h, on débarque tous sur la plage de Malendure, à Bouillante.

On laisse le reste de la bande et on file directement au club de plongée situé sur le rocher de Malendure. Ce club a pour nom "Les Heures Saines" et c'est celui où Bruno a travaillé pendant quelques années.

Préparation, équipement et nous voici partis en direction des deux petits îlets réputés pour leur réserve marine.

Arrivés sur les lieux, Bruno, Antoine et Virgil s'en vont plonger une demi-heure environ pendant que Jojo et moi partons faire une petite séance de PMT autour du bateau-plongée.

Puis, à leur retour, c'est à notre tour. Tout se passe bien et je gère beaucoup mieux la situation qu'il y a deux ans, à la Martinique.

Après quelques minutes pour m'habituer à mes bouteilles sur le dos et à respirer convenablement, un spectacle superbe s'offre à moi ... Je lance un "waouh" d'admiration devant le tombant et la paroi de coraux ... Là oui, je comprends effectivement pourquoi le site est classé réserve naturelle.

30 mn par 6 mètres de profondeur, pas de soucis de respiration, un décor de fou, impeccable pour ce nouveau baptême. Comme diraient les jeunes "Une tuerie !".

Retour au club puis à la plage de Malendure où nous retrouvons nos compères assis au bar.

Il est temps de repartir et vers les 14 h, départ pour les Saintes tandis que des nuages noirs arrivent, annonçant la pluie. Décidément, côté météo, on a également pas mal de chance jusqu'à maintenant. Dès que l'on part d'un lieu, c'est la pluie assurée à l'endroit où l'on était !

Déjeuner à bord et légère sieste pendant la navigation le long de la côte.

A la pointe sud de Basse-Terre, on aperçoit de grandes voiles près du phare de Vieux-Port. C'est un équipage de la route du Rhum qui arrive.

Sans vent, il n'arrive pas à avancer alors on essaie de le rattraper vu que l'on marche aux moteurs. Passé la pointe et telle une fusée, il file droit vers sa destination mais pas pour longtemps car les petits canots de la sécurité marine, de médecins et de journalistes l'ont stoppé pour contrôler si tout est ok. On réussit à bien le voir aux jumelles puis à nouveau, on le perd et il disparaît à l'horizon vers Pointe à Pitre.

Cela aura été finalement notre attraction durant un bon moment puis vers les 18 h, à la nuit tombante, on arrive aux Saintes pour un mouillage à Terre-de-Haut, près du "pain de sucre" à un endroit appelé "Bois-joli".

Un peu cassé de ma matinée de plongée, ce sera souper et au lit rapide ...

Ce soir, il y a beaucoup trop de vent pour rester sur le filet. De plus, la pluie commence à tomber alors ce sera le pic obligatoire.

Demain, il est prévu de faire la journée complète à Terre-de-Haut. Espérons que le beau temps sera au rendez-vous.



## **Mardi 16 novembre 2010.**

### **Terre-de-Haut.**

Pluie une partie de la nuit, petit-déj avec à nouveau de la pluie et du vent, humm, pas terrible pour commencer la journée.

Départ à 8 h 40 et arrivée 25 mn plus tard, au mouillage de Terre-de-Haut. Le soleil est de nouveau au rendez-vous et notre première balade à terre sera bien entendu le fort Napoléon avec sa vue imprenable sur la baie.

On y monte tous à pied sauf Antoine qui a décidé de louer un scooter pour la journée. Au sommet du fort, je retrouve un paysage que je connais déjà mais dont je ne me lasse pas. Au retour, on se décide tous à aller à pied vers la plage de la Pompierre pour une séance "repos dans l'eau", en attendant le déjeuner ...

La plage est sympa, pas grand monde et belle baignade.

Pour le déjeuner, on s'offre un petit resto près de la plage appelé "aux délices de l'île". Au menu : Punch en apéro et Lambis frits. Miam.

Après ce bon petit repas, la bande décide de retourner à la plage pour aller faire la sieste. Humm, ce n'est pas tellement mon truc alors avec Guylène, on préfère aller vers le centre du bourg, flâner un peu malgré la chaleur infernale.

Un petit verre à la terrasse d'un bar, achat de quelques tee-shirt puis on retrouve tout le monde peu après 16 h pour finir l'après-midi autour des magasins du centre.

On fait quelques courses à la Supérette et Bruno vient nous rejoindre à l'incontournable "Coconuts bar", également appelé "Chez Cécile", pour déguster plusieurs cocktails.

A la tombée de la nuit, il est temps de rentrer après cette journée tranquille, reposante et fort sympathique.

Petit apéro, souper et soirée tranquille. Le vent s'est levé et je vais tenter de dormir une fois de plus sur le filet.



## **Mercredi 17 novembre 2010.**

### **Terre-de-Haut - Terre-de-Bas.**

Le vent a été violent cette nuit, ce qui m'a obligé à rentrer dans mon espace réduit mais finalement, avec la pluie, il aurait malgré tout fallu que je m'y retranche ...

Ce matin, toujours un peu de vent mais beau soleil.

Après le petit-déj, il est prévu d'aller vers Terre-de-Bas surtout que Bruno a réservé pour midi "LE" resto à ne pas louper sur l'île : chez "Eugenette". Là, d'après lui, on mange les meilleures langoustes de la Guadeloupe. Ça promet !

En attendant, nous retournons à terre chercher quelques € puis cap à Terre-de-Bas pour une traversée de 35 mn et mouillage à Anse Fideling, appelée également "grand baie". L'endroit ne m'est pas inconnu car c'est là que nous avions mouillé il y a 3 ans.

Avec Jojo, Virgil et Cyril, on s'offre une petite séance de PMT tandis que les autres s'en vont directement à la plage. Il est vrai que cette année, nous n'avons pas trop plongé alors on profite à nouveau des fonds sous marins, des poissons multicolores et de la flore.

De retour au bateau, on prend nos affaires, retrouvons Bruno et direction terre pour rejoindre la bande à la petite plage que nous avions également connue il y a 3 ans.

L'endroit est toujours aussi sympa, un paysage superbe et pas un chat.

Le fameux resto est juste au bord de la plage où Gaëtane, la fille de la propriétaire Eugénette, nous accueille avec un grand sourire.

Passés à table et après un apéro local de rigueur, elle nous amène des accras de morue succulents puis un plateau de langoustes à faire peur ...

Un délice, un régal pour les papilles, je finis même le plat de Guylène et de Virgil. Comme diraient à nouveau les jeunes ... quelle "Tuerie !".

Après ce repas de prince, la bande au complet décide d'aller sur la plage, pour digérer et faire la sieste. Comme hier, pour ma part, ce n'est pas mon truc et avec Bruno, on décide d'aller faire une petite balade d'une heure sur les hauteurs.

Juste après notre départ, le temps se couvre et même quelques gouttes commencent à tomber mais pas pour longtemps.

On emprunte "La trace du Dessus de l'Etang", une balade vraiment sympa à travers la forêt, l'étang et pour finir un panorama sur les îles. Dommage que le ciel soit couvert car la vue est vraiment

exceptionnelle.

On rejoint la côte et Antoine vient nous chercher pour notre retour sur le "Lagoon".

Apéro et souper tranquille. Après le déjeuner du midi, une petite diète s'impose !

Le vent est trop violent pour tenter encore cette nuit de rester sur le filet. Ce sera le pic. Tant pis.



### **Jeudi 18 novembre 2010.**

**Terre-de-Bas - Ilet Gosier (Guadeloupe, Grande-Terre) - Marina "Bas du Fort".**

Et encore de la pluie et du vent très violent cette nuit. Le volet battant du hublot n'a pas arrêté de se rabattre.

Ce matin, au petit jour, le temps n'est pas terrible avec un ciel couvert et menaçant. Bruno qui connaît les particularités climatiques locales mieux que nous, annonce que l'on va avoir un retour assez "sport" jusqu'à Gosier puis à la Marina.

Départ tout de suite après le petit-déj, à 7 h 45.

Pluie, creux de 2 mètres, vent, la traversée aura été en effet très mouvementée pendant près de quatre heures mais cela fait partie de la "Plaisance" et finalement, tout le monde profite du moment !

J'essaie de dormir un peu dans le carré arrière mais malgré les coupe-vent, les K-way, on arrive tous trempés jusqu'aux os à l'îlet Gosier vers les midi. Il était tout de même temps que cela s'arrête !

Il ne pleut plus mais le ciel est toujours aussi couvert et cela ne nous empêche pas de s'offrir une petite baignade autour du bateau. Ce sera la dernière, donc autant en profiter !

Déjeuner avec de la pluie par intermittence mais avec en spectacle le passage, au loin, du "Safran", un voilier de la "Route du Rhum" qui vient des Saintes. Après son arrivée à Pointe à Pitre, il en a sûrement profité pour s'offrir quelques jours dans cette partie de l'archipel.

Par contre, juste avant la sieste, on assiste à l'arrivée de 2 équipages. Ils sont en train de passer la fameuse bouée qui marque la fin de leur périple. Ils passent la ligne d'arrivée en même temps ou du moins, ils se sont entendus pour la passer ensemble !

Pluie, pluie et encore pluie pendant 3 bonnes heures.

Tout est humide voire légèrement trempé dans le pic avant. Vers les 17 h, vu le temps pourri, on se décide à rentrer à la marina, on y sera avant la nuit.

Durant la navigation, toujours sous la pluie et pour le fun, on passe les bouées rouges en vainqueur, comme pour les équipages de la course.

A 18 h, un peu avant la tombée de la nuit, on s'arrête prendre du gasoil et oh ! surprise, il y a devant nous, de l'autre côté du chenal, le "Groupama 3". Ah oui ! là, ce n'est pas du tout le même gabarit qu'un simple monocoque.

Le plein terminé, on ne fait que quelques dizaines de mètres pour arriver à notre pont d'attache et sous une pluie battante.

Le temps ne s'arrange toujours pas alors on se fait tout de même un apéro musclé dans le carré intérieur puis un souper rapide entre deux averses sur le pont arrière.

Vers les 20 h, la pluie a enfin cessé. On profite de notre dernière soirée à la Guadeloupe pour aller boire un verre. Le lieu ne sera pas difficile à trouver car la fête bat son plein, juste à côté, devant les stands et quais des bateaux de la "Route du Rhum" déjà arrivés.

Ouarf ... De plus près, le trimaran "Groupama 3" est vraiment un monstre des mers, impressionnant !

Après quelques planteurs, cocktails au rhum et même un verre de Beaujolais nouveau, je m'éclipse avec Patrick et Guylène pour rentrer au bateau laissant les jeunes et Mimi continuer la fête. Demain, c'est notre dernier jour.



### **Vendredi 19 novembre 2010.**

**Marina "Bas du Fort" - Aéroport (PTP) Pointe à Pitre Guadeloupe Pôle Caraïbes - En vol ...**

Encore un peu de pluie cette nuit et toujours aussi couvert ce matin.

Pendant le petit-déj, on nous raconte la soirée des jeunes et surtout le retour mouvementé de Mimi sur le bateau. En effet, après une fin de soirée quelque peu arrosée, il a loupé la marche et est tombé dans l'eau entre le

pont et la coque du bateau !

Arff ... Il aurait pu se faire très mal mais tout est ok sauf en ce qui concerne ses papiers et ses fringues !!

Donc, dernier jour avec le traditionnel rangement, valise et autres petits détails liés au départ.

Avant le déjeuner, je me prends une bonne douche aux sanitaires de la marina puis je file avec Patrick et Guylène voir, cette fois-ci de jour, les bateaux déjà arrivés de la "Route du rhum" amarrés au quai. On retrouve le "Groupama 3", toujours aussi impressionnant ainsi que les autres trimarans et autres monocoques.

C'est maintenant le départ.

Alors que la pluie recommence à tomber, on porte les valises au local de "Corail Caraïbes" puis on se prend un petit apéro dans l'un des bars de la marina.

Pour le déjeuner, Bruno nous a conseillé d'aller au resto "Le plaisancier". Il nous y rejoindra plus tard.

Une fois à table, le service est assez long et le personnel peu aimable mais finalement le déjeuner est copieux avec en prime, parmi les clients, la présence de Franck Cammas et son équipe du "Groupama 3".

Bruno est avec nous pour le dessert et vers les 15 h, ce sont les "au revoir" avec lui puis Louis, notre taxi, vient nous chercher pour nous conduire à l'aéroport.

Arrivés à l'aérogare, enregistrement des bagages et attente jusqu'à l'embarquement.

Dans l'avion, j'hérite à nouveau de mon siège et de mes écouteurs merdiques. Tant pis. Décollage prévu à 17 h 15 mais un problème technique, nous dit-on, nous fait décoller avec un retard de plus d'une heure.

Comme d'habitude au retour, après le repas servi à bord, extinction des feux et pas facile de trouver le sommeil dans ces sièges inconfortables ! Je me rattraperai la nuit prochaine ...

## **Samedi 20 novembre 2010.**

... En vol - Aéroport (ORY) Paris-Orly-Sud puis Orly-Ouest - Aéroport (TLS) Toulouse-Blagnac (31) - Toulouse (31).

Finalement, j'ai pu réussir à dormir un petit peu car il nous reste une bonne heure avant d'arriver et je ne suis pas trop fatigué.

Petit-déj, café, croissant et nous arrivons à Orly-Sud avec une bonne heure de retard.

Heureusement que j'avais prévu large pour la correspondance !

Evidemment, comme d'habitude, un bazar total pour récupérer les bagages avec 3 avions en même temps sur le même tapis mais bon, pour une fois, on peut mettre cela sur le dos de notre retard à l'arrivée !!

Une fois ma valise récupérée, je quitte mes compères et je rejoins tranquillement Orly-Ouest par la petite navette.

Mon vol est à 9 h 50 et bien entendu, à peine après avoir décollé, je m'endors de suite pour ne me réveiller qu'à l'atterrissement. Impeccable !

Récupération des bagages, taxi et enfin ... retour à la maison.

Voilà, ces deux petites semaines ont été bien remplies. Le retour au quotidien va être dur, comme d'hab, mais l'essentiel est d'en avoir bien profité !!

Il est temps de préparer déjà moralement ma prochaine et longue virée en février !!

Un grand merci à Patrick, notre irremplaçable armateur, qui nous a organisé ce 4ème opus Antillais.

Un coup de chapeau à l'infatigable Jojo qui a, cette année encore, œuvré à la cuisine et Mimi qui a réussi à nous dépanner des tracasseries électriques du bateau.

Cette édition aura été différente de celles des autres années, moins de fonds marins, plus de balades, plus de découvertes et cette croisière 2010 restera synonyme, comme toujours, de bons moments passés ensemble et de franches rigolades.

A mon retour, j'ai regardé le classement général de la "Route du Rhum 2010" et en fonction des dates et heures d'arrivée, le trimaran que l'on a suivi le 15 novembre était celui de Lionel Lemonchois, sur le "Prince de Bretagne", premier de sa catégorie et vainqueur de l'édition 2006. Les 2 bateaux du 18 vus depuis l'îlet Gosier étaient les N° 55 (Appart City, Yvan Noblet) et Vecteur Plus de Samuel Manuard, classés 3ème et 4ème de leur catégorie.